



Grenoble, 15 juin.
Congrès national de la Cfdt

« À dix ans d'ici »



Par **Henri VACQUIN**,
Directeur du
développement d'Ideé
Consultants, créateur
de la lettre « Stratégies
du Management »

Lettre au secrétaire général de la CGS, section française de la CES et de la Confédération Mondiale Syndicale

Paris, le 12 juin 2016
Cher Rachid,

Voici brièvement, pour répondre à ta demande concernant le numéro de septembre 2016 de NVS⁽¹⁾, ce que je retiendrai comme faits marquants ayant permis la restauration syndicale hexagonale européenne et mondiale.

Pour la France, je retiendrai, après la grande crise institutionnelle de la présidentielle de 2007, l'obligation dans laquelle s'est trouvé notre pluralisme syndical de se bipolariser entre la structuration autour du groupe de 10 des traditionalistes de la révolution et la création du GIS⁽²⁾ entre tous les autres épurés de leur archéos.

Je noterai en 2008 la reprise en main par le GIS des 100 milliards de la protection sociale dont le syndicalisme ne faisait rien pour les gérer à part entière dans une finalité enfin clairement portée de la protection sociale.

Sans cela, le pacte social signé avec le gouvernement de centre gauche n'aurait jamais trouvé son opérationnalité en 2008. Je crois que c'est là que s'est véritablement assise l'idée de faire avec le marché en lui imposant ce qui n'a pas de prix au lieu de continuer à faire la révolution. Je ne négligerai pas la nouvelle consultation des 25 sur l'Europe de 2009 où la CES a joué un rôle déterminant.

En vrac, après je retiendrai la création par la CMS⁽³⁾ de l'OMDD⁽⁴⁾ réunissant avec elle l'ensemble des ONG ; la grande bataille syndicale de la restructuration mondiale du textile ayant inventé la péréquation sociale mondiale ; la création du parrainage actif par la section européenne et nord américaine, les sections syndicales africaines, extrême orientale et d'Amérique Latine ; sans oublier le boycott mondial de Wall-Mart de 2010 et son rachat par les fonds mondiaux d'épargne inter syndicaux. Je ne suis sûrement pas exhaustif mais c'est un premier jet.

Au passage embrasse de ma part Bernard, François et Jean-Claude qui ont fini par jouer un rôle dans tout ça.

Très cordialement tien
Henri

⁽¹⁾ Nouvelle Vie Syndicale

⁽²⁾ Groupement des Intérêts Syndicaux

⁽³⁾ Confédération Mondiale Syndicale

⁽⁴⁾ Organisation Mondiale du Développement Durable